



GOBIERNO DE LA
CIUDAD DE MÉXICO



SECRETARÍA DE
SEGURIDAD CIUDADANA

CIUDAD INNOVADORA
Y DE DERECHOS

SECRETARÍA DE SEGURIDAD CIUDADANA DE LA CIUDAD DE MÉXICO

Síntesis informativa

Fecha:

06/08/22.

Sección:

política.

Página:

11

MILENIO



Reunión. Evalúan seguridad en Coyoacán

El secretario de Seguridad Ciudadana (SSC) capitalino, Omar García Harfuch, y el alcalde de Coyoacán, Giovanni Gutiérrez, se reunieron ayer en las instalaciones de la secretaría para evaluar los avances en materia de seguridad, donde destacaron la disminución de la incidencia delictiva en la demarcación. El jefe de la Policía resaltó la disposición de trabajar de manera conjunta, mientras que el titular de la demarcación pidió apoyo en temas como operativos contra ambulante y *chelerías* ilegales. ESPECIAL

Fecha:

06/08/22

Sección:

CDMX

Página:

7

EL HERALDO



**EVALÚAN
LA SEGURIDAD
EN COYOACÁN**

El alcalde de Coyoacán, Giovanni Gutiérrez Aguilar (der.), fue recibido por el titular de la Secretaría de Seguridad Ciudadana de la CDMX, Omar García Harfuch (izq.), con quien hizo una evaluación del trabajo en materia de seguridad que se lleva a cabo en coordinación entre ambas autoridades. a 10 meses del inicio de esta administración. REDACCIÓN



BUSCAN ATENDER SEGURIDAD

El alcalde de Coyoacán, **Giovani Gutiérrez**, se reunió con el **secretario de Seguridad Ciudadana, Omar García Harfuch**, con quien hizo una evaluación del trabajo en materia de seguridad en la demarcación.

Durante la reunión se plantearon temas de atención prioritaria para el trabajo conjunto: incrementar los elementos de tránsito en la zona del centro de Coyoacán, mayor número de grúas para chatarrización, asignar personal femenino para mantener el área libre de comercio informal y apoyar en los operativos contra chelerías ilegales. ● Redacción



FotoEspecial

EL ALCALDE de Coyoacán (der.) con García Harfuch, ayer.

Reduce Coyoacán incidencia delictiva; agradece apoyo

Redacción • La Razón

EL ALCALDE de Coyoacán, Giovani Gutiérrez Aguilar, fue recibido por el titular de la Secretaría de Seguridad Ciudadana del gobierno de la Ciudad de México, Omar García Harfuch, con quien hizo una evaluación del trabajo en materia de seguridad que se lleva a cabo en coordinación entre ambas autoridades a 10 meses del inicio de esta administración.

La reunión se llevó a cabo en las oficinas del secretario García Harfuch quien estuvo acompañado por los comisarios y subsecretarios de la institución mientras que el alcalde asistió en compañía de su equipo de gobierno.

"Para nosotros es muy importante el que nos reciba en este encuentro estimado secretario Omar porque es la mejor muestra de que el trabajo coordinado

con la secretaria a su cargo está dando resultados en Coyoacán para disminuir los índices delictivos en la demarcación.

Quiero reconocer a nombre de la administración que encabezo el trabajo que su equipo lleva realizando de manera profesional; los comisarios y subsecretarios han desempeñado una gran tarea y hemos podido coordinarnos de manera profesional, lo cual agradecemos mucho", dijo el alcalde Giovani Gutiérrez.

Por su parte, el secretario de Seguridad Ciudadana, Omar García Harfuch, comentó, que por parte de la institución que encabeza existe toda la disposición para trabajar de manera conjunta pues hay temas de importancia que se deben enfrentar de forma coordinada, por ello, añadió, quiero ponerme a su disposición para que sigamos trabajando así, en coordinación con el equipo de la Secretaría.

El director general de Gobierno y Asuntos Jurídicos, Obdulio Ávila Mayo, planteó ante el Secretario de Seguridad Ciudadana y su equipo, cinco temas de trascendencia para la alcaldía con el objetivo de que pudieran reforzarse los trabajos:

La posibilidad de más elementos de tránsito para levantar infracciones a quien viole el reglamento respectivo en la zona del centro de Coyoacán; contar con el apoyo de un mayor número de grúas para chatarrización; asignar personal femenino para apoyo en el centro de Coyoacán para mantener el área libre de comercio informal, pues se ha logrado una reducción del ambulante en 70 por ciento; mantener y apoyar la participación de sus elementos en los operativos contra chelerías ilegales y, en quinto lugar, incrementar el número de días dedicados a la chatarrización para seguir en el primer lugar de esta tarea.

10

Meses de trabajo han disminuido la incidencia delictiva, afirman autoridades

Fecha:

08/08/22

Sección:

2A Des

Página:

2

Rozones

Coyoacán-SSC, puntos de encuentro

Relevante, nos comentan, el encuentro que tuvieron ayer el alcalde de Coyoacán, **Giovani Gutiérrez**, y el secretario de Seguridad Ciudadana, **Omar García Harfuch**, para evaluar los avances de la estrategia coordinada de seguridad en la alcaldía, a diez meses de iniciada la administración del primero. Hubo expresiones de reconocimiento mutuo y se pusieron sobre la mesa, por parte del director general de Gobierno y Asuntos Jurídicos, **Obdulio Ávila**, algunas peticiones, por ejemplo, aumentar el número de elementos de tránsito para levantar infracciones a quien viole el reglamento en la zona del centro de la demarcación y personal femenino para ayudar a mantener el área libre de comercio informal, ya reducido en 70 por ciento. También abordaron los preparativos para los festejos del 15 de septiembre, pues Coyoacán es uno de los más concurridos en el país. Muy buenas señales de coordinación que, nos comentan, auguran que seguirá habiendo buenos resultados.

Ahora, por abuso de poder

La que está metida en un nuevo lío es la alcaldesa de Cuauhtémoc, **Sandra Cuevas**, pero ahora no con funcionarios del Gobierno de la Ciudad de México, sino con una diputada del PRI. Y es que resulta que la legisladora local, **Maxta González Carrillo**, denunció que funcionarios del área de la vía pública de esa demarcación la agredieron a ella y a integrantes de su equipo al momento en que desplegaban una actividad comunitaria de abasto conocida como "Maxi Super", el jueves pasado, en la colonia Obrera. "Llegaron a golpear y a amedrentar... No podemos permitir que **Sandra Cuevas** siga abusando del poder que tiene para amedrentar a quienes venimos a entregar resultados a nuestro vecinos", acusó ese día y ayer apareció al lado de integrantes de su bancada, para informar que promoverá la comparecencia de la funcionaria, quien sumará así otro llamado al banquillo. Uf.

Mensaje en foro electoral alterno

Con la novedad de que finalmente sí arrancaron los foros organizados por los partidos de oposición en San Lázaro sobre el tema de la Reforma Electoral, y lo que trascendió, en el día de estreno fue el alertamiento que hizo **José Woldenberg**, exconsejero presidente del INE, sobre el retroceso, que, recalcó, significaría aprobar una reforma como la que está planteando el Ejecutivo. "Sería una regresión, ojalá no pase", apuntó, antes de llamar la atención, sobre el hecho de que se trataría de la primera reforma que se realizaría para atender los reclamos del Presidente, pues antes, la mayoría de los ajustes, sobre todo los que implicaron cambios constitucionales, fueron promovidos por la oposición, que buscaba mejorar las condiciones de imparcialidad y equidad en la contienda. La propuesta hecha desde Palacio busca mermar la autonomía de las instituciones electorales, consideró. Vale la pena, nos comentan, echarle ojo al análisis que planteó sobre los distintos elementos de la reforma.

Fecha:

06/08/22

Sección:

Página:

2

De un fallo y otro fallo

Y son los líderes de Movimiento Ciudadano los que andan más que contentos con el fallo de la Sala Regional Especializada del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación que impone multas a los dirigentes de Morena, **Mario Delgado** y **Citlalli Hernández** por haberles llamado "traidores a la patria" a varios legisladores que rechazaron aprobar la reforma eléctrica promovida por la 4T. En el resolutivo se considera que existieron expresiones calumniosas de parte de los sancionados a los que obligará a pagar 19 mil 244 pesos cada uno y 57 mil 732 pesos al partido Morena. Fue el diputado naranja, **Jorge Álvarez Maynez**, promotor de la queja, el que celebró el resolutivo en las benditas redes y recordó que el dinero que se cobrará, por ley, al presupuesto del Conacyt. Por cierto, que esta última dependencia ha estado recortando los apoyos a la ciencia y devolviendo fondos a la Tesorería y, nos hacen ver cómo ése es también fallo, pero de otro tipo. Uf.

Respaldo en Tlaxcala

Y fue la gobernadora de Tlaxcala, **Lorena Cuéllar**, la que ayer recibió un espaldarazo del Presidente, durante la gira que éste realizó por la entidad. "Se nos facilitan las cosas para llevar a cabo este plan porque tienen una muy buena gobernadora", señaló el Ejecutivo en el acto de supervisión de la implementación de IMSS-Bienestar en la entidad. Un acción, por cierto, sobre la cual el titular del Seguro Social, **Zoé Robledo**, destacó de la mandataria estatal que "no ha pensado de manera mezquina ni egoísta para que este proceso de centralización fuera una realidad". **López Obrador** resaltó en otro de los actos el hecho de que el gobierno estatal asumiera la decisión de ampliar los programas sociales para personas con discapacidad. "Ella los coordinó antes de ser gobernadora, y además es una mujer muy sensible y nos entendemos bien, y ahora todas las personas con discapacidad de Tlaxcala tienen derecho a su pensión". Ahí el dato.

Un caso que sigue teniendo ecos

El que hizo eco al pronunciamiento que hace unos días hicieron congresistas demócratas sobre el caso del asesinato de los sacerdotes jesuitas **Javier Campos** y **Joaquín Mora** fue el embajador de Estados Unidos en México, **Ken Salazar**. Y es que ayer, en las benditas redes, el diplomático publicó un par de mensajes: "La trágica muerte de los sacerdotes jesuitas **Javier Campos** y **Joaquín Mora**, es un claro llamado a la acción para garantizar en una democracia libre de miedo", decía el primero. Y uno más: "Luchamos por honrar su legado defendiendo los pilares de la democracia de #FDR: libertad de expresión, libertad de credo, libertad de desear y libertad de vivir sin miedo...en todo el mundo".

Fecha:

06/08/22

Sección:

COMUNIDAD

Página:

18

EXCELSIOR
EL PERIÓDICO DE LA VIDA NACIONAL

TIENE AGILIDAD

PERRITA RESCATADA SERÁ POLICÍA

Ginger, nombrada así por elementos de la **Policía Bancaria e Industrial (PBI)** que la rescataron hace tres semanas en la colonia Del Valle, formará parte de la corporación.

La lomita ha demostrado tener agilidad, destreza y adaptación al proceso de socialización junto con los demás perros policías de la PBI.

Tras su rescate estuvo en tratamiento y alcanzó un peso óptimo. Ahora, con juegos y caricias atiende indicaciones de los policías.

— Rodolfo Dorantes



OPERATIVO Y CATEO EN LA MORELOS

Detienen a El Lalo

NOEL F. ALVARADO

El presunto integrante de La Unión Tepito cuenta con dos ingresos al Sistema Penitenciario de CDMX por robo

Eduardo "L.", alias "El Lalo", presunto integrante del grupo delictivo La Unión Tepito, considerado como generador de violencia, presuntamente dedicado a la explotación y venta de drogas, fue detenido por uniformados de la Secretaría de Seguridad Ciudadana de la Ciudad de México durante un operativo y cateo en un domicilio de la Alcaldía Venustiano Carranza. El imputado cuenta con dos ingresos al Sistema Penitenciario de la Ciudad de México por el delito de robo agravado. En ese mismo lugar se aseguraron 200 envoltorios con aparente droga.

Luego de llevar a cabo trabajos de investigación de gabinete y campo se detectó que una propiedad ubicada en la calle República de Costa Rica, en la colonia Morelos, posiblemente era utilizada para almacenar y distribuir enervantes, por lo que se implementaron vigilancias fijas y móviles en el lugar.

Con la información obtenida se obtuvieron los datos de prueba que fueron presentados ante un juez de control para solicitar la orden de cateo, y una vez que se liberó la técnica de investigación, se realizó un despliegue operativo coordinado entre policías de la SSC y de la FGJ, en el que se actuó sin uso de violencia y en estricto apego a los protocolos de actuación policial, así como respeto a los derechos humanos.



Capturan a "El Lalo", presunto integrante de La Unión Tepito, durante un operativo /GUILLERMO PANTOJA



La vivienda fue sellada y se encuentra bajo resguardo policial /GUILLERMO PANTOJA

Durante el operativo se aseguraron 200 bolsitas de plástico con aparente mariguana, una báscula gramera y fue detenido un hombre de 37 años de edad, a quien le informaron sus derechos de ley y puesto a disposición del agente del Ministerio Público, quien determinará su situación legal; en tanto, el inmueble fue sellado.

Tras un cruce de información, se supo que el detenido posiblemente forma parte de una célula delictiva generadora de violencia que opera en la zona centro de la capital, dedicada a la extorsión y narcomenudeo

Desplie-
gue ope-
rativo
coordina-
do entre
policías de
la SSC y
de la FGJ
/GUILLERMO
PANTOJA



Fecha:

06/08/22.

Sección:

político.

Página:

13

NOEL F. ALVARADO

Jorge Antonio "P" alias "El Gordo" o "Tío Tonny", de 30 años de edad, quien es considerado como integrante de un grupo criminal y quien es señalado de apoderarse de estacionamientos del Centro de la Ciudad de México fue detenido por uniformados de La Secretaría de Seguridad Ciudadana de la capital del país.

El imputado fue puesto a disposición del Ministerio Público de la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México donde se encuentra bajo investigación y en las próximas horas se determinará su situación jurídica.

Detenido Jorge Antonio "N" alias El Gordo o Tío Tonny

El imputado, Jorge Antonio "P" alias "El Gordo" o "Tío Tonny" fue detenido por uniformados de la Secretaría de Seguridad Ciudadana de la Ciudad de México en calles de la Alcaldía Cuauhtémoc.

De acuerdo a las investigaciones de la Secretaría de Seguridad Ciudadana de la Ciudad de México y de la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México, el detenido se encuentra relacionado con una

carpeta de investigación por el delito de invasión de estacionamientos en la zona centro de la capital del país.

En los archivos criminales de la Fiscalía General de Justicia capitalina se logró conocer que el detenido Jorge Antonio "P" alias "El Gordo" o "Tío Tonny" cuenta con un ingreso al sistema penitenciario pues, tuvo un ingreso por narcomenudeo en el 2021 y salió firmando 6 meses.



El imputado fue puesto a disposición del Ministerio Público de la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México /CORTESIA: SSC CDMX



Localizan centros de operación de *La Unión*

SSC asesta golpes a células de *El Bola*, dedicada a extorsionar a comerciantes; de *El Barbas* y *El Perro*. En cateo a inmueble hallan autopartes robadas

KEVIN RUIZ

—metropoli@eluniversal.com.mx

En dos días, agentes de inteligencia de la policía capitalina asestaron golpes a la estructura de extorsionadores de *La Unión Tepito*, quienes han intensificado este delito en la zona Centro en contra de comerciantes.

Se trata de las células de *El Barbas*, *El Bola* y *El Perro*, quienes se encuentran en prisión.

Y es que con base en las investigaciones realizadas, los agentes dieron con centros de operaciones en donde también hallaron diferentes indicios como autopartes, delito en el que incursiona *La Unión Tepito* para continuar teniendo ingresos diversos, no sólo de la venta de droga.

El miércoles pasado, al cumplir con una orden de cateo, la policía ingresó a un domicilio marcado con el 204 en la calle Felipe Berriozábal, en la alcaldía Cuauhtémoc, donde almacenaban droga y se realizaba la contabilidad del dinero que se obtenía de las extorsiones.

Ahí los elementos de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) detuvieron a la novia y suegra de *El Bola*, identificadas como Alexa Mixelle y su madre Rea González, extorsionadoras.

Se sabe que Oscar Pedraza *El Bola* era jefe de extorsionadores para una célula al mando de *La Unión Tepito*, quien recolectaba las cuotas que día a día se le piden a los comerciantes.

A Rea González no sólo le aseguraron droga y armas, sino autopartes y documentos de otros vehículos.

Y es que parte de las actividades en las que *La Unión* ha incursionado recientemente es en el robo de refacciones, esto lo hacen para seguir percibiendo ingresos de actividades delictivas y así corromper a las autoridades, conseguir armas, entre otras.

Otro de los golpes realizados fue contra *El Barbas*, pues la SSC arrestó a un sujeto identificado como Eder Mendoza, quien dijo recibir órdenes de dicho líder.

Este sujeto iba en una motoneta sobre Eje Central y República de Uruguay, cuando lo observaron los agentes. Ellos se valieron de que el delincuente no portaba casco y que el permiso de la motoneta era de Guerrero. La captura sucedió el jueves.

Ese mismo día ejecutaron una orden de cateo en contra de *El La-*

lo, de *La Unión* liderada por *El Perro*, otra facción de ese grupo.

El operativo se desarrolló en República de Costa Rica, en la alcaldía Venustiano Carranza.

Algunos comerciantes consultados refieren que el perímetro B donde principalmente operan estas células se ha incrementado el hostigamiento contra el sector, por lo que no ven que esta situación pueda mejorar.

Uno de ellos incluso refirió que la extorsión y el cobro de piso "ya es como un pago de impuesto", pues ya se ha hecho común.

Los golpes realizados por la policía capitalina a esta organización delictiva se dan en el marco del operativo Rino, el cual fue implementado el año pasado y que involucra a agentes no sólo de sector, sino de inteligencia, para combatir delitos de alto impacto. ●

Fecha:

06/08/22.

Sección:

policia

Página:

c/p 13 | 1

 LA PRENSA

BIKER PERECIÓ BAJO LAS RUEDAS DE TRÁILER AL DERRAPAR EN INSURGENTES

Pág. 13



INSURGENTES NORTE

Muere tras derrapar; terminó bajo las llantas

RAÚL HERNÁNDEZ

Caer al pavimento y patinar por varios metros lo llevó justo a quedar en el paso de los neumáticos del tractocamión que acabó con su vida

Un motociclista que derrapó sobre la avenida Insurgentes Norte, murió, luego de que terminara metido entre las llantas de un trailer que circulaba sobre dicha vialidad, a la altura de la colonia San Simón Tolnahuac, perteneciente a la alcaldía Cuauhtémoc, en la Ciudad de México.

De acuerdo con los primeros reportes, el biker, quien conducía por el carril de alta velocidad hacia el centro de la capital, aparentemente perdió el control del volante, en el bajopuente de Circuito Interior.

Tras caer al pavimento, este fue a dar metros más adelante de la motocicleta y quedó justo al paso de los neumáticos del tractocamión que remolcaba dos góndolas en color blanco.

El cuerpo del motero identificado como Cristian "N", de alrededor de 35 años, quedó tendido boca abajo con el pantalón de mezclilla destrozado, sobre un pequeño charco de sangre. El casco de seguridad estaba intacto.

Tras los hechos ocurridos alrededor de las 13:30 horas de este viernes, integrantes

del Escuadrón de Rescate y Urgencias Médicas (ERUM), arribaron al lugar para certificar la muerte del masculino, quien sufrió múltiples lesiones.

Algunos curiosos proporcionaron la versión de que, probablemente, el occiso circulaba muy pegado a los separadores viales que dividen el carril del Metrobús, y que pudo haber golpeado la llanta delantera contra uno de estos, lo que hubiera provocado que perdiera el equilibrio.

La moto marca Yamaha tipo XJ6, cilindrada 600, la cual se apreciaba que era de modelo reciente y que portaba una calcomanía en color negro con letras fluorescentes que decía "diversión", resultó con tan solo un par de piezas rotas.

Asimismo, se contó con presencia del Heroico Cuerpo de Bomberos, y de elementos de la Secretaría de Seguridad Ciudadana de la CDMX, quienes acordonaron la zona y agilizaron el flujo vehicular.

El tránsito se vio afectado por varias horas, pues el segundo carril, sobre el que circulaba la unidad de carga, permaneció bloqueado, mientras que peritos levantaban los indicios.

Cerca de las 15:00 horas, elementos del área Forense de la Fiscalía General de Justicia de la CDMX, acudieron a realizar el levantamiento del cadáver, para trasladarlo al anfiteatro correspondiente

Fecha:

06/08/22

Sección:

SEGURIDAD

Página:

P.P. 4 y 5

metro

UN TIRO DISPAREJO

PLANCHA TRÁILER
A UN MOTOCICLISTA
EN INSURGENTES
NORTE **SEGURIDAD 4**



SE PONE CON SANSÓN

MUERE DE POTRAZO AL QUEDAR AL PASO
DE TRÁILER EN INSURGENTES NORTE Y CIRCUITO

SAMUEL LUNA

CUADRA DE MÉXICO.- La ropa para moto de Cristian Romero, de 35 años, quedó rasgada luego de que fue arrastrado al menos 5 metros por las llantas de un tráiler de volteo, lo que

ayer le causó la muerte.

Los pedazos de tela de los jeans y la chamarra quedaron junto a uno de los tenis que Cristian perdió luego de cayó al paso de la unidad de doble remolque, con placas 91-XB-1, a bordo de su motocicleta Yamaha, en el bajo-

puente de Insurgentes Norte y Circuito Interior, en dirección hacia el Centro, Alcaldía Cuauhtémoc, alrededor de las 13:30 horas.

Según los peritajes y el rastro del potro acero sobre el pavimento, Cristian avanzaba sobre el carril de extrema izquierda, pe-

ro derrapó justo al llegar a la parte más baja del paso a desnivel.

“Si se observa bien, acá (en el pavimento) se ve la línea que dejó la moto al derrapar, choca contra las llantas y él es arrastrado.

“La moto es de buena cilindrada, por lo que es raro ver accidentes de este tipo en motos así, por lo general quienes las traen, son más precavidos”, comentó un elemento de Protección Civil.

Uniformados preventivos y de Tránsito redujeron el flujo vehicular a un solo carril, generando congestión desde el Monumento a La Raza hasta el bajopuente.

El tránsito se vio al menos tres veces detenido, ya que tráileres debían maniobrar para no quedarse atorados.

El chofer del tráiler fue detenido y la vialidad, liberada dos horas después.



■ A causa del accidente, se registró caos vial en la zona.



■ El chofer del tráiler de doble remolque fue detenido.

El punto más alto es el carril de en medio, justo donde avanzaba el tráiler, porque por los otros carriles corren el riesgo de quedar atorados. Va avanzando bien en su carril sin hacer corte ni nada, entonces, puede que no fue su culpa”.

Agente capitalino



El cuerpo de Cristian, de 35 años, fue llevado a la morgue.

Fecha:

06/08/22

Sección:

LA ROSA

Página:

11

Descontrola biker y queda bajo tractocamión

IGNACIO RAMÍREZ

Tras perder el control de su Yamaha XJ6, un motociclista murió arrollado entre las ruedas de un tractocamión con doble tolva en avenida Insurgentes Norte, perímetro de la alcaldía Cuauhtémoc.

El percance ocurrió alrededor de las 13:00 horas, en el bajopuente de Circuito Interior, rumbo al centro de la Ciudad de México.



El motociclista fue arrastrado por varios metros.

Información preliminar indica que el motorista perdió el control por una zanja junto al carril confinado del Metrobús y cayó bajo las llantas del tractocamión.

El hombre fue arrastrado unos metros hasta que el chofer se detuvo, pero fue demasiado tarde, pues cuando los paramédicos lo revisaron, ya había fallecido.

La víctima fue identificada como Cristian Romero Rodríguez.





En Tlalpan no hay más células de Los Chapitos: Alfa González

Operativo en Topilejo fue determinante, afirma alcaldesa; se abrió otra investigación sobre grupos que operan en la zona y que eran blanco de facción del **Cártel de Sinaloa**, dice

KEVIN RUIZ

—metropoli@eluniversal.com.mx

En la alcaldía Tlalpan ya no hay células de *Los Chapitos* ni lugar-tenientes con la magnitud operativa de la que buscaba instalarse en Topilejo y fue desarticulada por la **Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC)**, aseguró la alcaldesa Alfa González.

“Ya no hay más elementos de ese grupo delictivo en Tlalpan, con esa acción que se realizó fue determinante, no tienen otro grupo, ni de esa magnitud, operando, ni que hayan quedado algunos operadores”, afirmó.

En entrevista con EL UNIVERSAL, la edil dijo que previamente al operativo de Topilejo, se tenía la noción sobre la incursión de un grupo delictivo, pues las personas comenzaron a denunciar levantones.

“En Topilejo lo que sucedió fue a partir de denuncias ciudadanas, estaban los vecinos preocupados porque hay estas escenas donde están levantando a personas [en el pueblo]”, detalló.

Esta serie de plagios, refirió, fueron los que prendieron la alarma entre los habitantes de la demarcación, pues no se trataban sólo de secuestros sino de narcomenudistas, integrantes de un grupo delictivo.

“Tú puedes pensar que es cualquiera, que es un secuestro y esas personas que estaban levantando son precisamente parte de un grupo delictivo a partir de esa investigación, o sea, sí te hablo de que hay una atención a una queja ciudadana en donde [nos di-

cen] está pasando esto, hay un video”, puntualizó.

Alfa González contó que tras el operativo de Topilejo, hay otra línea de investigación que se abrió, la cual gira en torno a las células criminales que operan en la zona y que estaban siendo blanco de *Los Chapitos*.

Que este tipo de organizaciones hayan intentado posicionarse en Tlalpan, dijo, es por la extensión territorial y la zona boscosa, lo que les permite ocultarse.

Resaltó que la confianza en

las instituciones de seguridad ha permitido estos resultados en la alcaldía, por lo que, día con día, hay operativos para detener a los narcomenudistas, como ocurrió esta semana en la zona de Coapa, donde detuvieron a una familia que se dedicaba a este delito.

Tala clandestina, el pendiente

Las características de la demarcación también propician la presencia de organizaciones que se dedican a la tala ilegal de árboles, las

cuales han encontrado una área operativa en la zona boscosa.

Sobre ello, Alfa González señaló que aún no se encuentra conforme con los resultados, pues faltan acciones preventivas

Reconoció que aún no se ha podido detener la tala clandestina, aun cuando hay detenciones al respecto, pues cuando la Guardia Nacional y la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) intervienen, el delito fue consumado.

El mercado principal para estos árboles, comentó, es la creación de diferentes objetos que son vendidos como muebles, es por eso que revisan los negocios en donde se procesa la madera en la alcaldía, para saber si no lo hacen de manera ilegal. ●

ALFA GONZÁLEZ

Alcaldesa de Tlalpan

“Esta acción que se realizó fue determinante, no tienen otro grupo, ni de esa magnitud, operando, ni quedaron operadores”

REGLAS DE TRÁNSITO

LO QUE NO DEBES HACER

POR LUIS RAMÍREZ

luis.ramirez@gimm.com.mx

Algunas ocasiones los automovilistas piensan que el reglamento de tránsito no tiene injerencia sobre lo que sucede dentro del coche, pero la realidad es que sí y existen normas que debes respetar al interior de tu vehículo mientras lo conduces.

Más allá del uso de los cinturones de seguridad de todos los ocupantes, es importante tener en claro que el reglamento de tránsito de la Ciudad de México hace énfasis en mantener la concentración para no provocar un accidente.

En el artículo 38 se prohíbe a los conductores llevar objetos que obstruyan la visibilidad o lo distraigan, esto significa que tampoco puedes llevar en la cajuela o en el asiento trasero carga que obstruya la visibilidad a la parte trasera.

También se prohíbe sostener o cargar personas o animales entre los brazos o las piernas del conductor. Esto significa que si eres sorprendido por un policía de tránsito en estas circunstancias podrías ser multado.

El transporte de menores de 12 años de edad o que midan menos de 1.45 metros, deben ocupar las plazas de la parte trasera del coche. Los conductores deben asegurarse de transportar a los niños con un sistema de retención, silla especial para salvaguardar su integridad. Si el automóvil no cuenta con una

Existen diversas normas y leyes que debes respetar cuando viajes en tu vehículo, para seguridad de los pasajeros y los demás usuarios de la vía y no hacerlo te traerá problemas con la ley

